

DOMINGO 27 DE JUNIO DE 2021

INTERÉS ELECTORAL

IMPUGNACIÓN DE ELECCIONES, DIFERENTE A NIVEL LOCAL A FEDERAL: FPNM

Por Mextli Moreno

Adriana Leonel de Cervantes, integrante del Frente Político Nacional de Mujeres (FPNM), declaró que los procedimientos para llevar a cabo una impugnación de los resultados de las elecciones, se realizan de forma diferente en los niveles local y federal. Ante esto, señaló que, si fue una elección local, se tiene que demandar ante el Tribunal Electoral Local de la entidad federativa correspondiente. Pero, en caso de que siga existiendo inconformidad con la resolución, se tiene que acudir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Por otro lado, cuando se trata de cargos federales como las senadurías o diputaciones federales, las impugnaciones son directamente ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. “No las puede interponer cualquier persona, obviamente, si yo no fui una persona candidata, si yo no soy representante de un partido político, si no tengo legitimación y no tengo los requisitos que la norma establece, yo no puedo ir a impugnar una elección”, detalló Adriana Leonel. Asimismo, indicó que son indispensables los requisitos que deben reunir las personas o los institutos políticos que deseen impugnar una elección. Además, tiene que realizarse la impugnación “lo más pronto posible”, antes de que se tome protesta de los cargos, independientemente de que ya hayan recibido las constancias de mayoría. Sin embargo, hay variaciones respecto a los días para realizar una impugnación, ya que las entidades federativas tienen sus legislaciones electorales, como en el caso de Michoacán que tienen 5 días para impugnar. “La regla general, basándose en el (Tribunal) Federal, son cuatro días naturales, porque en procesos electorales, todos los días y horas son hábiles” comentó. Finalmente informó a quienes impugnaron resultados de las elecciones en cargos locales, que debido a las fechas, todavía se están llevando las resoluciones en los tribunales locales. (ROQRO)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

PIDE PAN QUERÉTARO INVESTIGAR A SUS LEGISLADORES FEDERALES

El secretario general y vocero en Querétaro del Comité Directivo Estatal del PAN, Martín Arango, hizo un llamado a los diputados federales de su partido, en la Cámara Baja, a que no caigan en excesos en materia de gastos administrativos en el Congreso. (ROQRO)

QUE NO SE PASEN DE... GASTALONES

Por Paulina Rosales

Martín Arango, secretario general de Acción Nacional, hizo un llamado a los diputados federales panistas a que no incurran en “excesos” de gastos, esto tras darse a conocer que legisladores federales realizaron gastos de más de 200 millones de pesos en aparatos de ejercicio, café y otros servicios. (DQ 8)

PVEM

PVEM EN BUSCA DE NUEVA SEDE EN SAN JUAN DEL RÍO

Por Carlos Coronado

El dirigente municipal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en San Juan del Río, Irvin Matamoros Meneses, informó que en próximas fechas definirán el sitio en el que se albergarán las nuevas oficinas de esta

DOMINGO 27 DE JUNIO DE 2021

fuerza política en el municipio y señaló que a partir de entonces, se definirá también el rumbo de los esfuerzos encaminados a la próxima elección. Matamoros Meneses especificó que será después de que se concrete el diálogo con el dirigente Estatal, Ricardo Astudillo Suárez, cuando se puedan definir temas importantes como la ubicación de la nueva casa de este partido político, desde donde emprenderán los trabajos para concretar el plan para consolidar a esta fuerza política en el municipio. (DQ, ESSJR 6)

MORENA

QUIEN PRESIDIA MORENA DEBE NOMBRARSE POR ELECCIÓN: NÉSTOR DOMÍNGUEZ

Por Janet López

El diputado morenista Néstor Domínguez valoró que se dividirá al partido nombrar a un nuevo delegado para dirigir al comité estatal. Los estatutos establecen que deberá ser a más tardar en diciembre cuando se deberá tener a quien ocupe la presidencia, persona nombrada a través de un proceso democrático de selección de delegados. (Q)

MAURICIO RUIZ SE MANTENDRÁ EN DIRIGENCIA ESTATAL DE MORENA

Mauricio Ruiz, delegado en funciones de presidente de Morena Querétaro, se mantiene firme en la dirigencia de esta fuerza política en el estado, y aclaró que los cambios se realizarán una vez que se emita la convocatoria por el Consejo Nacional, que renovará en su totalidad los Consejos y Comités Estatales. (ADN)

MORENISTAS LLAMAN A QUE “GUARDIANES DE LA CONSTITUCIÓN” LA DEFIENDAN NO SOLO EN DONDE GOBIERNA MORENA

A unos días de que la Coparmex anunció la iniciativa “Guardianes de la Constitución”, como un observatorio ciudadano para la defensa de la Constitución y evitar reformas que atenten contra los Derechos Humanos, en Querétaro legisladores de Morena llamaron a que la defensa no se aplique únicamente en la Federación o en estados donde gobierna Morena, y que no se olviden las causas y reformas que también se realizan en los estados y que atentan contra los derechos de las personas. El legislador Néstor Domínguez se manifestó a favor de impulsar la participación ciudadana, sin embargo, refirió que el sector empresarial se encuentra con inconformidad debido a que en administraciones federales anteriores poseían línea directa y las reformas se realizaban a su favor, una fuerza que destacó han perdido con el presidente Andrés Manuel López Obrador, por lo que llamó a que no solo sean guardianes de las reformas que les condonan impuestos o que se les permiten mayores beneficios que a la ciudadanía en general. (DQ 8, ADN)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: VENTA DE AUTOS 32% DEBAJO DE NIVEL DEL 2019

El comercio informal de vehículos seminuevos “pega” a las agencias establecidas en la entidad, señaló la presidenta de la Asociación de Distribuidores Automotores (AMDA), Laura Rodríguez Miranda, al informar que en estos momentos se reporta una baja de ventas del 32% con relación a 2019. (DQ principal)

N: BALEADOS EN UN BAR

Una riña registrada la madrugada de ayer en el interior del bar Bunka, terminó con dos personas heridas por arma de fuego y una más que fue golpeada, ante ellos elementos de la Guardia Municipal se trasladaron al

DOMINGO 27 DE JUNIO DE 2021

establecimiento de la plaza comercial Uptown Juriquilla, en las inmediaciones de la avenida Paseo de la República y anillo Vial Fray Junípero Serra, donde se encontraron indicios de la gresca. (N principal)

AM: HAY FESTIVAL IMPULSARÁ A LOS ARTISTAS QUERETANOS

La reactivación de la industria de la cultura es fundamental luego del paro por la pandemia de COVID-19, consideró Cristina Fuentes La Roche, directora de Hay Festival. Aseguró que la versión 2021 de este festival servirá como ventana a los artistas queretanos para dar a conocer su talento en otras entidades del país, así como más allá de las fronteras mexicanas. (AM principal)

EUQ: TRANSPORTE POR CUENTA PROPIA SE ELEVA 11.62%

El incremento en los últimos 12 meses, en los precios por compra, uso de vehículo, combustible, aceites y refacciones afectan los bolsillos de los queretanos. (EUQ principal)

PODER LEGISLATIVO

MORENA EXHIBE FALTA DE ACTIVIDAD LEGISLATIVA DE VERÓNICA HERNÁNDEZ

El diputado en Querétaro de MORENA, Néstor Domínguez, denunció que la legisladora del PAN, Verónica Hernández, ha dado largas para establecer las fechas de sesión de la Comisión de Administración que la diputada encabeza y de la cual Domínguez Luna forma parte. (DQ 9, ROQRO)

LEGISLADORES ESPERAN QUE COMISIÓN PRESENTE DICTAMEN SOBRE MATRIMONIO IGUALITARIO

Legisladores locales siguen a la espera de que la Comisión de Administración y Procuración de Justicia presente dictamen sobre las reformas al Código Civil que abordan el matrimonio entre personas del mismo sexo, ello con el objetivo de votarse y darse una respuesta al tema, indicó el panista José González, presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso local. (ADN)

APLAZAN INFORMES AL MES DE AGOSTO

Por Paulina Rosales

Aún no hay una fecha para que se realicen los informes de gobierno que se llevarán a cabo en el mes de agosto, apuntó el vicepresidente de la Mesa Directiva del Congreso local, el morenista Raúl Chávez. Hace una semana, la Comisión de Puntos Constitucionales de la Legislatura local aprobó posponer la realización de los informes, y que regularmente se llevaban a cabo en el mes de julio, para evitar que se cruce con la consulta popular que se realizará el próximo primero de agosto. (DQ 2)

PODER EJECUTIVO

ASÍ LO DIJO

Nos comprometimos a cuidar la imagen urbana y así lo estamos haciendo. Durante la campaña pintamos más de 600 bardas y ahora que ha concluido el proceso, se está cubriendo la pintura" - Mauricio Kuri, Gobernador electo de Querétaro. (AM 2)

DOMINGO 27 DE JUNIO DE 2021

EXTIENDEN FECHAS DE VACUNACIÓN A ADULTOS MAYORES DE 60 AÑOS EN LA CAPITAL

La Secretaría del Bienestar Federal extendió las fechas para aplicación de segundas dosis de la farmacéutica Astrazeneca, en adultos mayores de 60 años municipio de Querétaro que recibieron su primera dosis en la Unidad Médica Familiar 15. (Q, ADN, EXQRO)

PROHIBIRÁN INGRESO A ALUMNOS Y MAESTROS CON SÍNTOMAS DE ENFERMEDAD RESPIRATORIA AGUDA

Por Tina Hernández

Con el retorno a clases presenciales este 30 de agosto, uno de los ejes principales para el retorno las aulas será la restricción de entrada a las escuelas para los alumnos, maestros y/o personal de educación que presentes síntomas de enfermedad respiratoria, con el fin de evitar brotes de COVID-19 en las escuelas, y con ello la posible cancelación de actividades en dicho plantel. (N 3)

VIERNES SIN FALLECIMIENTOS POR COVID-19 EN QUERÉTARO

La SESEQ reportó este viernes cero defunciones por COVID-19, aunque se sumaron 30 casos de la enfermedad; se trata de once mujeres y 19 hombres. El registro acumulado es de 68 mil 935 casos; 51% son mujeres y 49% son hombres. Se dio de alta sanitaria a 14 pacientes, con lo que se tiene un registro de 64 mil 27 altas (92.88%). Se tiene con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio a 81 pacientes. Hay 18 pacientes hospitalizados, siete de ellos se encuentran graves, y se han registrado cuatro mil 809 defunciones. (M, ROQRO, EXQRO)

SERÁN PRIORIDAD BECAS A ESTUDIANTES EN QUERÉTARO

La Secretaría de Bienestar mantendrá las becas Benito Juárez para más de cien mil jóvenes queretanos en el siguiente ciclo escolar y se incluirá a todos los alumnos que necesiten el apoyo, adelantó la delegada de Programas para el Desarrollo de la Secretaría de Bienestar en el estado de Querétaro, Rocío Peniche. (ELQNO)

DISMINUYE OPERACIÓN DEL PROGRAMA “VIGILANTE CIUDADANO”

Por Tina Hernández

Con la permisión de mayor actividades en la vida cotidiana y el aumento de la movilidad en el marco de la pandemia de COVID-19, la SSC disminuyó el programa de “Vigilante Ciudadano”, en 84%. El titular de la SSC, Juan Marcos Granados, dio a conocer que el programa pasó de mil 200 personas en abril de 2020 a 200 vigilantes ciudadanos que actualmente permanecen en la estrategia que se creó para apoyar a la economía familiar y reforzar las medidas de seguridad sanitaria. (N 3)

CALIFICAN A QUERÉTARO EN MATERIA DE SEGURIDAD

A nivel nacional, el estado de Querétaro se colocó en el lugar número once de las entidades con mayor inseguridad en lo que va del año 2021. De acuerdo con el último reporte del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), la entidad queretana es el onceavo estado con mayor número de delitos cometidos en el primer semestre del año en curso, con 22 mil 401 actos delictivos, de diversa índole. (AM 5)

MUNICIPIOS

RECONOCE MUNICIPIO DE GRUPO RETO QUERÉTARO I.A.P

El Presidente Municipal de Querétaro, Miguel Parrodi , en compañía de su esposa y Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Gita Béjar Vera, asistió a las instalaciones de Grupo Reto Querétaro, Institución de

DOMINGO 27 DE JUNIO DE 2021

Asistencia Privada que se dedica a la detección del cáncer mamario y cérvico uterino, y que también fomenta la cultura de la prevención para diagnosticar a tiempo éstos tipos de cáncer. (DQ 3, N 1 y 2, AM 5, Q, CI, ELQNO, LDH, ADN, ALQRO)

SE REALIZA LA EDICIÓN 57 DEL PREMIO ELOGIO A SAN JUAN

En su 57ª edición, como parte de las actividades del Aniversario de San Juan del Río, se llevó a cabo el Premio Elogio a San Juan; concurso que forma parte de los Juegos Florales que, por segundo año consecutivo, no se pudo efectuar debido a la pandemia. (VI, ALQRO)

NUEVO DIRIGENTE DE INDUSTRIALES

El consejo de la Asociación de Industriales de San Juan del Río, llevó a cabo su asamblea para el cambio de presidente para el periodo 2021 – 2023 en donde resultó ganadora la planilla “Por el fortalecimiento y Unión Industrial”, quedando como nuevo presidente el ingeniero Jorge Suárez. (ESSJR 4)

URGE DIAGNÓSTICO DE ESCUELAS

Ante el inminente regreso a clases, la regidora de educación Judith Ortiz, afirmó que las autoridades educativas deberán realizar un diagnóstico puntual de las condiciones que presentan las escuelas en el municipio de San Juan del Río, esto con el objetivo de saber cuáles tienen las condiciones necesarias para recibir a los alumnos y maestros. (ESSJR 4)

INFORMACIÓN GENERAL

CONTINUARÁN LAS LLUVIAS EN EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

Por Janet López

Protección Civil del Municipio de Querétaro llamó a la población a estar preparada ante las altas posibilidades de que continúen este sábado las lluvias. Existen probabilidades de 50% de que llueva en la capital queretana, se espera un día nublado, con temperaturas mínimas de 16 grados centígrados y máximas de 26 grados centígrados. (Q)

SE IMPARTE CONFERENCIA “EL PODER DEL LENGUAJE

La charla fue impartida por la Dra. Julieta Piastro Behar, historiadora de la Universidad Nacional Autónoma de México y doctora por la Universidad Autónoma de Barcelona. El Centro de Estudios Críticos en Cultura Contemporánea (CECRITICC) de la UAQ, presentó, como parte de la tercera edición de la Cátedra Michel Foucault “Lenguajes del Poder”, la conferencia magistral “El Poder del Lenguaje: sumisión o subversión”, impartida, vía virtual, por la Dra. Julieta Piastro Behar. (DQ 8, AM 3, LDH)

VALE LA PENA VALORAR APORTES HISTÓRICOS DE LA PLAZA DE TOROS: PRESIDENTE DE LA CANACO

El presidente de la Canaco en Querétaro, Fabián Camacho, aseguró que se debe valorar el estudio que puede hacer alguna autoridad cultural o de patrimonio histórico acerca del valor de la plaza de toros Santa María. Lo anterior luego de que se anunció su posible venta y demolición, para dar paso a la llegada de un centro comercial. (Q, CI, EXQRO)

DOMINGO 27 DE JUNIO DE 2021

PREVÉ INFONAVIT MÁS CRÉDITOS CON NUEVO ESQUEMA

Por Laura Banda

Mayor colocación de créditos para la adquisición de vivienda, prevé el INFONAVIT con el nuevo esquema de créditos en pesos, tasas de interés máxima de 10.45% y diferenciada además de pagos fijos mensuales durante toda la vigencia del crédito. "Este nuevo esquema amplía las posibilidades para que más derechohabientes puedan acceder a un crédito por ser más barato que se define en la tasa de interés ", dijo la titular del Infonavit en la entidad, Diana Félix. (DQ 7)

ALIANZA ENTRE LA CMIC Y COPARMEX

Por Laura Banda

La Cmic y la Coparmex, signaron un convenio de colaboración, que permitirá multiplicar los servicios y beneficios para los socios de ambos organismos. El presidente de los constructores, Álvaro Ugalde, refirió que tanto la Cmic como Coparmex son referente del desarrollo económico de Querétaro, "esta alianza permitirá fortalecer esa participación en la vida económica de la entidad". (DQ 7)

DISMINUYE LA POBREZA POR INGRESOS EN QUERÉTARO

Por Tina Hernández

En el periodo 2008 - 2018, el porcentaje de población con ingreso inferior a la línea de pobreza por ingresos en Querétaro se redujo en 6.4 puntos porcentuales, que en términos absolutos, se traduce en una disminución de siete mil 700 personas que tuvieron un ingreso insuficiente para comprar la canasta alimentaria y no alimentaria. (N 2)

CLÚSTER DE ENERGÍA OCUPA EL TERCER LUGAR EN REMUNERACIÓN

Por Ana Cristina Alvarado

El Clúster de Energía en el estado de Querétaro ocupa el tercer lugar en remuneración, el cuarto en personal ocupado y el quinto lugar en producción bruta, dio a conocer la directora ejecutiva del Clúster, Alma Delia Dominguez. (N 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

EL EQUIPO DE KURI LIMPIA BARDAS QUE USARON DURANTE CAMPAÑA. A casi un mes de que terminaron las campañas políticas seguimos viendo en diversos puntos del territorio estatal una gran cantidad de basura electoral. Se quedaron colgadas lonas y permanecen bardas en las cuales deambulan imágenes de partidos políticos y nombres de candidatos. El gobernador electo, Mauricio Kuri, nos cuentan, su equipo pintó más de 600 bardas en diversos puntos del territorio estatal, mismas que en este momento están siendo restauradas, ya que uno de los compromisos de don Mauricio, quien asumirá el mando de la administración estatal el 1 de octubre próximo, es cuidar la imagen urbana. **ÁNGEL BALDERAS PELEARÁ POR LA PRESIDENCIA ESTATAL DE MORENA.** Tras haber concluido el proceso electoral, nos cuentan, se recrudece la guerra interna en Morena. Este partido, al igual que en todos los estados, en Querétaro deberá elegir a un Comité estatal. Celia Maya, la excandidata a gobernadora, nos cuentan, ya asomó la mano para decir que está presente, motivo por el cual diversos liderazgos, entre ellos varios diputados locales, ya le dijeron que no, debido a que no es factor de unidad. Uno de los actores que nos dicen peleará con todo para ser electo dirigente máximo de Morena es el presidente del Consejo estatal, Ángel Balderas Puga, una voz muy mediática por la contundencia de sus posiciones. (EUQ)

DOMINGO 27 DE JUNIO DE 2021

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Homenaje: Noticias, la verdad cada mañana se suma al homenaje nacional a Antonio Helguera, uno de los más valiosos caricaturistas de México y del mundo. Su muerte fue inesperada, pronta, cruel. Su legado es para la conciencia de la nación. Qué Dios lo tenga, donde le gustaba estar. (N 1)

| FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS | | |
|--------------------------------|---------------------------------------|-------------------------------------|
| ADN: ADN INFORMATIVO | EFB: EL FINANCIERO BAJÍO | N: NOTICIAS |
| ALMX: ALTERNATIVO.MX | EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO | PA: PLAZA DE ARMAS |
| AM: AM QUERÉTARO | ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN | PI: PODER INFORMATIVO |
| ALQRO: ALERTA QUERÉTARO | EU: EL UNIVERSAL | Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO |
| B: BITÁCORA | EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | Q24-7: QUERÉTARO24/7 |
| CI: CÓDICE INFORMATIVO | ELQNO: EL QUERETANO | QTV: QUERÉTARO TV |
| CQRO: CÓDIGO QRO | IN: INQRO | R: REFORMA |
| CyP: CIUDAD Y PODER | LP: LIBERTAD DE PALABRA | ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | LJ: LA JORNADA | RQNXN: REQRONEXIÓN |
| E: EXCÉLSIOR | LDH: LA DE HOY | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO |
| EE: EL ECONOMISTA | M: MAGAZINE | VDLS: VOZ DE LA SIERRA |
| ELL: EN LA LUPA | | |

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL